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老杜认我是烂仔专家

在《夺命金》里面，三个主

要人物都不约而同地展现了

“贪欲”，但刘青云笑着说，自己

觉得人类有贪心太正常不过

了：“人性是不是贪婪的呢？当

然是了，这还用说吗？但视乎

贪婪什么东西。贪心是很正常

的事。其实贪心的概念很宽泛

的，贪心也是很正的一种能

量。我很贪心，但不代表我会

做一些违法的事情。贪心用好

了是促进一个人前进的动力，

但如果贪心变成了利欲熏心，

那就该完蛋了。”

星报讯（潇湘） 张艺谋的

《金陵十三钗》落选金球奖提名

后，也预示着张艺谋冲奥再度失

败。近日，第84届奥斯卡奖提名

名单揭晓。分别代表香港地区和

台湾地区的《桃姐》及《赛德克·巴

莱》都未能晋级，华语片再度无缘

奥斯卡。

最佳外语片将由《顽固分子》

（比利时）、《一次别离》（伊朗）、

《脚注》（以色列）、《黑暗弥漫》（波

兰）、《拉扎老师》（加拿大）竞争。

刘青云：我是烂仔专家 华语片今年无缘奥斯卡

2 月 3 日，杜琪峰执导的悬

疑动作片《夺命金》将登陆全国

院线，影片中最亮眼的角色莫过

于三脚豹”的扮演者刘青云。从

去年的《窃听风云 2》开始，久违

大银幕的刘青云就回到了大家

的视野中，而刚刚上映的《大魔

术师》，又把刘青云推到了娱乐

新闻的风口浪尖。记者 吴笑文

对于这两年刘青云大银幕作

品突然多了起来，是不是他要重

出江湖，刘青云开玩笑地说，“我

此前也没有退出啊，可能是这两

年导演们良心发现吧，也可能是

他们敬老啊，才又找我出来。”

他直言，这半年多自己有

《窃听风云 2》、《大魔术师》和

《夺命金》三部不同的作品上映，

确实让自己很开心：“每个角色

都让我有挑战感，不过说实话，

‘三脚豹’可能对我来说是最得

心应手的，这样傻乎乎的角色，

我年轻时演过不少，所以杜SIR

找我演，我很高兴，这说明什

么？他还记得我是烂仔专家！”

贪心是很正常的事情

“星年”，明星如何过年？也许在一年的大多数时间里，他们

是“明星”，家人则是最义无反顾的“配角”。但此刻，他们和我们

一样，记得自己也是儿子、女儿，是父亲或者母亲。 星报综合

对谢霆锋来说，过去一年最大的家庭变故莫过于和张柏芝的离婚。龙年春节，离婚后的第一个春节，谢霆锋选择“不开工”，留在香港和两个孩子一起过年。梳理春节，谢霆锋有很多不同于普通人的感受。一切都像是
陷入了可怕的轮回。由于父亲谢贤、母亲

狄波拉，谢霆
锋从出生

那刻起就受到外界不同寻常的关注，还没有完全睁开眼就为杂志拍了封面照，这一切又一成不变地发生在他的两个宝贝儿子身上。谢霆锋曾表示，在他的童年记忆里，每到春节，全家人都要穿着新衣一起乐呵呵地拍拜年照，然后刊登在新年杂志上。谢霆锋11岁时父母离异，而他自己的孩子远在更小的年龄就要经历父母离异。很多年之后，谢霆锋依然说

起自己13岁那年拍拜年照就是不笑，“虽然他俩(父母)经常吵架，但是我们那家人在外面还得保持一个永远最美好的家庭的感觉，一个幸福的家庭，这是最难扛的。其实我 13岁那一年要拍拜年照，我没笑。因为我觉得我为什么要笑，我不是从心而发的，我在骗人，我不笑。从那天开始，就没有
再拍过。”

知名导演张纪中的春节往往和工作相

伴，今年难得有一个空当，不过即便如此，他宁

肯多歇歇，也不愿参加太多朋友的聚会，“都是

老一套的话说一遍，没意思。”

对张纪中来说，有年味的春节早就离他远去，“我7、

8岁时候的春节，那才真是春节。那个时候我们无比快乐，

打着灯笼，放着小炮，吃着一直到春节才能吃到的饭菜，而

且一连那么多天。现在我们天天过年，每天吃的饭菜

比过去过年都吃得好多了，但年味是越来越少了。”

周杰伦表示，只要提到春节，自己

记忆最深的就是“放鞭炮”。他认为，如果

不放鞭炮，就没有过年的感觉，所以自己也会

偷偷地放。他回忆，小时候当孩子王，率领表弟

表妹到电影院看贺岁片，然后每年都会和表弟相

约到河滨公园放鞭炮。

对于春节，周杰伦颇为感慨，

称从前过年比现在更有气氛，如

果真的有时光穿梭机，希望能在

春节时回到童年，“因为那时父

母还未离婚，我们可以一家人过

年。就算我因为放鞭炮炸伤了

手指，痛得一个星期也不能弹

琴，也没有什么不开

心，只是觉得很搞笑；

当然妈妈知道

后很生气，还打

了我一顿。”

今年在上海拍电视

剧《芬芳岁月》，是小宋佳

头一回在工作中过年。

以往过年，她都是和父

母在一起，“要么回老家，要

么父母到我身边。”问她印象最深刻的

一次，她作思索状，“每年春节还不都那

老三样，吃饭、看春晚、放鞭炮。因为拍

戏四处奔波，常年不在家，过年，只要

能和家人在一起就足够了。”

当然，去年的除夕夜，因为央视

春晚，那一晚，她在央视演播室待到

晚上十点多，等到小品演完

才回家，“回到家快十一点

了，赶紧煮饺子，接着

吃，接下来就放鞭炮。”

姚晨的年夜饭是在外婆家

吃的，一桌美味佳肴则是舅舅的

手艺。作为一个独生女，她把过年回家这

件事看得极其重要，“父母岁数都大了，他

们希望过年的时候家里能热闹。”

在姚晨的记忆中，她只有一年是没有回家过年的，那是

大学三年级的时候，正在读舞蹈学院的她执意留下来

打工，“总希望能凭着自己的能力赚点钱回去。”姚

晨说，当时她打了个电话给家里，口气不是

“商量”而是“通知”。那年冬天挺冷的，寝

室的同学都回家了，尤其显得冷清，姚晨缩

在被子里，听到外面放鞭炮的声音，不

禁“悲”从中来，而就在她要打电话向

家人寻求温暖之时，寝室的门突然被

叩响，“嘿，我爸爸来了。”坚强的

姚晨生生把眼泪给憋了回去。

林志颖其实是个比较传

统的人。春节，林志颖在家陪

儿子。在记忆中，每年春节，

最让他记忆深刻的莫过于可

以放鞭炮。和他聊起今年春

节，林志颖沉默片刻，神情黯

淡了，“如果说有什么不一样，

那么，这是我第一个没有父亲

的春节。”2011年 4月，林志颖

的父亲骤然离世，当时人在上

海的林志颖立刻赶回家中，

“很多话都来不及对他说，很

多情感都来不及对他

表达。未来我还有很

长一段路要走，我

一定会好好地

努 力 做 给

他看。”

谢霆锋：离婚后首个春节

小宋佳：
陪着爸妈就
满足

周杰伦：
放鞭炮才有感觉

林志颖：没有父亲的春节

张纪中：儿时过年最有味

姚晨：
爸爸敲响宿舍门


